

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL CAMINO QUE ESCOGIÓ LOT

Lectura Bíblica: Génesis 12-14 y 19

Versículo de Memoria: Génesis 13:12—“Abram acampó en la tierra de Canaán, en tanto que Lot habitó en las ciudades de la llanura, y fue poniendo sus tiendas hasta Sodoma.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca del camino que escogió Lot que le llevó a tantos problemas en su vida.

INTRODUCCIÓN:

Lot escogió un buen camino cuando decidió seguir a Abram e ir a la tierra prometida (12:4), pero poco tiempo después los siervos de Lot y los de Abram empezaron a tener contiendas (13:5-7) y esto los llevó a decidirse que era mejor que se separaran (13:8, 9). Abram le dio a Lot la oportunidad de escoger en qué dirección iría y que camino escogería. El camino que Lot escogió decidió el futuro de su persona y de toda su familia. Las consecuencias que vivió Lot por el camino que escogió fue que fue tomado prisionero de guerra (14:5-12), su esposa se convirtió en una estatua de sal (19:24-26) y sus hijas cometieron incesto con él (19:36-38) resultando en la creación de dos naciones que causarían mucha tristeza y dolor al pueblo de Israel. Lot escogió el camino hacia Sodoma por varias razones pero sabemos que no era el mejor camino. El cometió el error de escoger el camino hacia Sodoma porque vio varias cosas que le gustaron. Esas cosas fueron...

I. ERA LLANURA—Ver. 10

Lo primero que vio Lot que le incentivó a irse para la región donde fue era que había pura llanura. Lot no quería ir a las montañas porque eso representa más esfuerzo y trabajo. Es difícil subir y bajar montañas. No es fácil sembrar en las montañas y por lo tanto Lot lo quería todo fácil. El que busca lo fácil no va a tomar buenas decisiones ni buenos caminos en su vida. Hay muchos que van camino al infierno porque prefieren el camino fácil que el camino angosto y más difícil—Mateo 7:13, 14. Las montañas siempre han representado un acercamiento a Dios—Salmos 121:1, 2. El camino fácil normalmente no es la voluntad de Dios ni es el mejor camino y no tiene las recompensas que el camino duro. Muchos buscan el camino fácil como el no ir a la escuela para no estudiar, el robar en vez de trabajar, el unirse en vez de casarse, el de vender drogas en vez de trabajar, el de comprar lotería en vez de ahorrar, en de vivir en prostitución en vez de ser moral, el de jugar un deporte en vez de hacer tareas y muchos más.

II. ERA FÉRTIL—Ver. 10

Lot vio que la tierra era una tierra muy productiva y que podría ganar mucho dinero con sembrar en ella. Lot hizo su decisión también basándose en las ganancias monetarias también. El quería tener más y más dinero y eso es lo que más le importaba. Hay muchos que de igual manera se van por cualquier camino con el fin de tener un mejor empleo con más dinero y beneficios sin importarle los sacrificios que haga en cuanto a su matrimonio, familia y salud. No ames al dinero tanto que escojas un mal camino debido a ello—I Timoteo 6:10. Lot amaba mucho las ganancias fáciles y esto le llevó a la destrucción.

III. ERA POBLADO—Ver. 10

Lot se fijó que ya había unos pueblos establecidos donde él podría refugiarse, acomodarse, tener compañerismo y tener su propia casa. Lo que no consideró Lot es que esa ciudad era corrupta y perversa (13:12, 13) y él no debería estar en ese lugar pues él era justo o salvo (II Pedro 2:7). El que escoge ir a un lugar donde estará rodeado de personas perversas está escogiendo un mal camino. Debemos apartarnos del mundo y no unirnos con ellos—II Corintios 6:14-18. Hay muchos que escogen estar con familiares, amistades, vecindarios y socios por la conveniencia a pesar de que sean perversos y corruptos. No vayas por ese mal camino.

CONCLUSIÓN:

El camino que escoges debe ser de acuerdo a la voluntad de Dios y no las conveniencias humanas. Muchos consideran más las conveniencias humanas que lo que dice la Biblia o la voluntad de Dios.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL CAMINO QUE ESCOGIÓ JONÁS

Lectura Bíblica: Jonas 1-4

Versículo de Memoria: Jonás 3:1, 2—<sup>1</sup>“Vino palabra de Jehová por segunda vez a Jonás, diciendo: <sup>2</sup>Levántate y ve a Nínive, aquella gran ciudad, y proclama en ella el mensaje que yo te diré.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los caminos que tuvo que pasar Jonás para llegar a Nínive.

INTRODUCCIÓN:

Jonás fue llamado por Dios para ir a Nínive pero él no quería ir a esa ciudad tan pagana y enemiga del pueblo de Israel. Jonás quería que esa gente se muriera y que se fueran al infierno, como podemos ver en Jonás 4:1-4. Es por esta razón que Jonás no quería hacer la voluntad de Dios sino que siguió otros caminos lejos de la voluntad de Dios—(Jonás 1:1-3). Cuando no hacemos la voluntad de Dios El nos persigue y nos hace pasar por distintos caminos para que nos demos cuenta que el camino de Dios siempre es el mejor. Los caminos que anduvo Jonás al no ir por el camino que Dios le trazó fueron...

I. LA TEMPESTAD—1:4-6

Jonás pensaba que había comprado un pasaje para ir a Tarsis pero realmente solo llegó a una tempestad. Al no seguir el camino que Dios tiene para nosotros vamos a encontrarnos en muchos caminos llenos de tempestades y problemas. Jonás no sufrió solo sino que todos los que estaban alrededor de él también sufrieron a causa de la tempestad provocada por su desobediencia.

II. EL MAR—1:7-16

Jonás aún no está arrepentido por el mal camino que ha tomado sino que decidió tomar otro camino que era el mar. Jonás pensó que el podría ir al mar y así morir y no tener que seguir más el camino que Dios quería para él. Hay muchos que prefieren morir que hacer la voluntad de Dios o escogen un camino que los llevará de seguro a la muerte porque no escogen el camino correcto—Prov. 14:12. Jonás pudo haberle dicho al capitán del barco que se devolviera a Jope o que se fuera a Nínive pero él prefirió ir al mar que ir al camino que Dios quería que fuera.

III. EL PEZ—1:17

Jonás, en vez de morir, fue tragado por un gran pez. No hay duda alguna que este camino fue el camino más miserable en que anduvo Jonás en toda su vida. Este camino sí lo llevo al arrepentimiento y al deseo de ir por el camino que era la voluntad de Dios. Jonás pasó tres días y tres noches miserablemente en el vientre de este pez y se arrepintió de su desobediencia a Dios y prometió hacer lo que Dios le había mandado desde un principio—Jonás 2:1-9.

IV. LA VOLUNTAD DE DIOS—2:10-3:3

No hay duda de que el gran pez vomitó a Jonás en un lugar cerca de Nínive para que este siguiera el camino que Dios quería que siguiera. Nuevamente Dios le llamó y le dio la orden de predicar la Palabra de Dios en Nínive y esta vez sí fue Jonás. Dios tuvo que ponerle en el camino correcto a la fuerza para que hiciera Su voluntad. No seas de los que Dios tiene que imponerle a la fuerza el camino de Su voluntad sino debemos voluntariamente caminar en la voluntad de Dios pues siempre es agradable y perfecta—Romanos 12:1, 2.

CONCLUSIÓN:

¿Andas por un camino que es lejos de la voluntad de Dios? ¿Estás haciendo lo que Dios quiere en tu vida o te va a tener que sacudir Dios para que vuelvas al camino correcto? ¡Mantente en el camino correcto a las buenas!

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL CAMINO DEL HIJO PRODIGO

: Lectura Bíblica: Lucas 15:1-32

Versículo de Memoria: Lucas 15:24—“...porque este mi hijo muerto era, y ha revivido; se había perdido, y es hallado.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los pasos o el camino que tomó el hijo pródigo tanto para el mal como para el bien.

INTRODUCCIÓN:

Esta es una parábola, lo cual significa que no necesariamente es una historia literal, pero es una historia de un suceso que pudo haberse dado en alguna forma y en algún lugar. Esta parábola es acerca de un Padre que tenía dos hijos. El hijo menor se impacientó y quiso su parte de la herencia de parte de su padre (ver. 11, 12), pues sin duda solo pensaba en dinero y en más nada. Este joven solo quería recibir los beneficios de su padre y no se preocupó por honrarle ni por hacerle caso a sus consejos. Todo hijo sabio honrará, escuchará y obedecerá a su padre—Efesios 6:1-3; Prov. 1:8; 6:20. En este DÍA DE LOS PADRES debes recordar que la mejor manera de honrar a tu padre es por ser un hijo sabio, pues esto sí que le honrará y le alegrará—Proverbios 10:1. Los caminos que tomó este hijo prodigo fueron...

I. SE APARTÓ DE SU CASA—Ver. 11-13

El primer camino que tomó este joven fue un camino muy malo pues buscó alejarse de la casa de su padre. ¿Porqué buscaría alejarse de su casa? Sin duda porque ya no quería estar bajo las normas de su padre ni quería que nadie le dijera nada. Un buen hijo se queda cerca de su casa y no le molesta la corrección ni los consejos de su padre—Proverbios 13:1 y 15:5. El que solo busca alejarse de la casa de sus padres para no tener que escuchar los consejos ni sujetarse a ellos está siguiendo un mal camino. Cualquiera que está en rebeldía también busca alejarse de la Casa de su Padre Celestial.

II. SE ARRIMÓ A LOS PUERCOS—Ver. 14-16

Al alejarse de la protección y los consejos de su padre, este joven gastó todo su dinero viviendo perdidamente. Cuando se le acabó el dinero no pudo hacer más nada que ir a buscar trabajo cuidando un chiquero. Esto era algo muy degradante para un judío, pues el puerco era animal inmundo, y el hijo prodigo tuvo que vivir con esos puercos. Cuando personas van por malos caminos tarde o temprano se encontrarán en la suciedad del pecado y nada agradable será. El que anda lejos de Dios termina revolcándose en la suciedad del pecado antes de reconocer que tiene que volver a Dios.

III. SE ACORDÓ DE SU PADRE—Ver. 17-19

El joven, lejos de casa y en el chiquero por fin decidió tomar otro camino y comenzó por acordarse de la casa de su padre. El se acordó de todo lo que había en la casa de su padre y de todo el alimento y el cuidado y la protección que proveía. Los hijos deben recordar todo lo que su padre hizo bien por ellos y deben vivir concientes de lo bueno que había y no solo lo malo.

IV. SE ACERCÓ A SU CASA—Ver. 20-24

¡El hijo prodigo tomó un buen camino al decidir que iba a regresar y lo hizo! Ni se había acercado bien a su casa cuando su padre le salió al encuentro y se regocijó porque había vuelto. Dios también se regocija cuando Sus hijos regresan a Su voluntad—Lucas 15:7, 10.

CONCLUSIÓN:

Si andas lejos de tu casa, vives en la mugre del pecado solo debes comenzar con ponerte a pensar en lo que Dios ha hecho por ti y regresar a los caminos del Señor. Dios siempre perdona y siempre te recibe de vuelta si te arrepientes. Cada hijo debe procurar que hoy sea un día muy feliz para su padre, sin importar los errores del pasado.

Lecciones del 2011

Iglesia Bautista

Mes de Junio—CONOCIENDO LOS CAMINOS

26 de Junio de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
EL CAMINO DE PEDRO SOBRE EL AGUA

Lectura Bíblica: Mateo 14:22-33

Versículo de Memoria: Mateo 14:29—“Y él dijo: Ven. Y descendiendo Pedro de la barca, andaba sobre las aguas para ir a Jesús.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de lo que se puede lograr cuando caminamos en obediencia a Jesús, hacia Jesús y mirando a Jesús.

INTRODUCCIÓN:

No hay otro hombre, fuera de Jesucristo, en toda la historia que ha logrado lo que Pedro logró hacer al andar sobre las aguas. Pedro era un hombre valiente pues ninguno de los otros discípulos de Jesús hizo el intento de caminar sobre el agua, pero Pedro sí. Es cierto que Pedro empezó a hundirse en un momento dado cuando caminaba sobre el agua pero el hecho importante es que él sí logró andar sobre el agua. Lo que hizo que Pedro pudiera lograr caminar sobre el agua es lo mismo que nos ayudará a nosotros poder ir por sendas y caminos donde veremos grandes cosas suceder en nuestras vidas. ¿Qué es lo que tenemos que hacer para que podamos andar por caminos milagrosos y maravillosos? Tenemos que ser como Pedro y...

I. OBEDECER A JESUS—Mateo 14:28, 29<sup>a</sup>

Pedro no se tiró inmediatamente al agua sino esperó que Jesús le dijera que fuera hacia El y cuando Jesús le dijo “Ven” entonces sí se lanzó de la barca para caminar sobre el agua. Hay muchos que se hunden en los problemas de la vida porque se tira a realizar proyectos o planes sin esperar que Dios los llame a los guíe. No podemos esperar tener bendiciones de parte de Dios si nos adelantamos a las órdenes de Dios. Si no es la voluntad de Dios que hagas algo, ¡NO LO HAGAS! Si Dios no te ha llamado a hacer algo ¡NO LO HAGAS! Siempre tenemos que esperar que Dios nos llame y tenemos que hacer la voluntad de Dios para poder lograr que nos vaya bien. El mismo Pedro más adelante reafirmó el hecho que hay que obedecer a Dios antes que a los hombres—Hechos 5:29.

II. ANDAR HACIA JESUS—Mateo 14:29b

Al salir Pedro de la barca él logró caminar sobre el agua porque estaba caminando en la dirección de la persona de Cristo. Si vamos a ver milagros en nuestro andar solo lo veremos si andamos hacia la persona de Cristo. Tenemos que caminar hacia aquellas cosas que representan a la persona de Cristo y no hacia el mundo. Debemos estar caminando hacia la voluntad de Dios, la iglesia, la Palabra, la oración, el ganar almas y cualquier otra cosa que representa a nuestro Dios. Veremos grandes cosas si caminamos en la voluntad de Dios—Hechos 14:24-27. Nunca te alejes de la verdad y las cosas que representan a nuestro Dios—Gálatas 1:6, 7.

III. MIRAR A JESÚS—Mateo 14:30

No hay duda alguna que Pedro había estado mirando a Jesús pero al “ver” el fuerte viento que le rodeaba tuvo miedo. Pedro, mientras estuvo mirando a Jesús no tuvo temor y pudo caminar sobre el agua, pero cuando se fijó en el fuerte viento que había cerca de él tuvo temor. Hay que recordar que la tormenta ya estaba antes que Pedro se metiera al agua (Mateo 14:24) pero si tenemos los ojos puestos en Cristo la tormenta no se siente. Tenemos que mantener nuestros ojos en Jesús y no en los problemas o las circunstancias que nos rodean—Hebreos 12:1, 2. Si nos fijamos atentamente en la persona de Cristo El hará grandes cosas con nosotros—Lucas 5:12, 13. Mantenga tus ojos en Cristo y no en los hombres ni en este mundo porque los hombres fallan y el mundo nunca puede satisfacer. Solo Cristo satisface.

CONCLUSIÓN:

Al entrar Jesús en la barca todo se calmó (Mateo 14:32) pues donde está la persona de Cristo la tempestad no puede hacer daño. Vivamos confiados que si estamos en la barca con Cristo todo estará bien no importa los problemas que haya alrededor de nosotros.